



La déclaration du cardinal Andrieu et les principes

Sous ce titre, l'Aquitaine, Semaine religieuse de Bordeaux, expose, dans un remarquable série d'articles, les principes sur lesquels repose la déclaration du cardinal Andrieu, à laquelle l'épiscopat français a donné une solennelle adhésion.

La journée

A la Chambre, M. Denys Cochin a questionné le ministre des Affaires étrangères sur les affaires de Grèce. M. Ditté, arbitre dans la grève des inscrits maritimes, a rendu sa sentence en donnant raison aux grévistes. La grève est terminée.

Lectures de vacances

La bibliothèque de luxe des romans à 5 francs vient de s'enrichir d'un 15<sup>e</sup> volume illustré avec grand soin. Et ce 15<sup>e</sup> de PIERRE L'ERMITE, avec recueil de nouvelles illustrations de LESPAPE.

Autour d'un secret

Les romans policiers ont toujours rencontré auprès du public une particulière faveur. Autour d'un secret est une œuvre originale, palpitante d'intérêt; les événements s'y poursuivent avec autant de rapidité que de logique.

ministres et les chefs d'Etat, ont droit à des égards particuliers. Il pensait même, jusqu'à l'abrogation du Concordat, que les évêques et les archevêques entraient dans la catégorie de ces personnages que les peuples environnent d'une auréole de respect.

Mais comment l'Eglise s'arroge-t-elle la prétention de soustraire les clercs à l'autorité civile et de les soumettre à la juridiction spirituelle? Elle en fournit deux explications. Le droit divin déclare que le caractère de l'ordination fait du prêtre, de l'évêque « un homme à part », selon l'expression populaire.

Or, l'Eglise a estimé que ses « magistrats spirituels », pour accomplir leur ministère avec plus d'éclat et d'utilité, devaient jouir d'une juridiction spéciale et purement ecclésiastique.

Certes, ce privilège ne constitue pas un des éléments absolus et essentiels du catholicisme, mais un clerc, si haut placé soit-il dans la hiérarchie, ne peut renoncer lui-même à son immunité parce qu'elle couvre l'ordre entier du clergé et non pas un simple individu.

L'appel au caractère sacré a une double signification. D'abord, il proclame les lois canoniques dans toute leur étendue, lois obligatoires pour un cardinal comme pour le plus modeste des prêtres.

Le cardinal de Bordeaux est un esprit trop averti pour se bercer d'illusions et s'imaginer que les Pères de l'Eglise « cultuelle » vont ressusciter en sa faveur le privilégium fori, constituer un tribunal d'évêques, en appeler au Pape ou le citer au jugement de Dieu.

Les articles organiques (art. 6, 7, 8) distinguent entre les délits de droit commun et les « cas d'abus » dans l'exercice du ministère « de la part des supérieurs et des autres personnes ecclésiastiques ».

Notre correspondant particulier nous annonce que le cardinal Andrieu a reçu les adhésions de Mgr l'archevêque de Tours et de M. S.S. les évêques de Chartres et de Constantine.

Mgr Gieure, de M. Mirandé, vicaire à la cathédrale, et de M. Larre, curé de la paroisse Sainte-Eugénie, à Biarritz, poursuivis pour infraction à la loi de séparation.

UN THEATRE CHRETIEN

Plusieurs milliers de Parisiens ont passé leur dimanche d'hier à Nancy. Un double spectacle les y attirait : l'exposition et Jeanne d'Arc, deux merveilles, deux succès.

ROME

Par dépêche de notre correspondant particulier. Réception de l'ambassade ottomane. La réception des envoyés du nouveau sultan a eu lieu dimanche à midi, avec le grand cérémonial ordinaire.

Le cardinal Andrieu et l'épiscopat

Notre correspondant particulier nous annonce que le cardinal Andrieu a reçu les adhésions de Mgr l'archevêque de Tours et de M. S.S. les évêques de Chartres et de Constantine.

Le jugement contre Mgr Gieure

Bayonne, 5 juillet. — Le tribunal a prononcé son jugement dans l'affaire de Mgr Gieure.

Mgr l'évêque de Cahors devant la Cour d'appel. C'est le 28 juillet courant que l'affaire de Mgr Lathurès et des dix prêtres condamnés, le 21 mai dernier, par le tribunal de Cahors, sera jugée en Cour d'appel.

Jeanne d'Arc à Nancy

Plusieurs milliers de Parisiens ont passé leur dimanche d'hier à Nancy. Un double spectacle les y attirait : l'exposition et Jeanne d'Arc, deux merveilles, deux succès.



La photographie ci-dessus représente Jeanne d'Arc et sa mère Isabelle Romée dans leur maison de Domrémy. Cette maison est reproduite très fidèlement, en grandeur naturelle, à Nancy, près du Théâtre de la Passion.

par s'arrêter. Texte, musique et scènes ne pouvaient trouver interprète plus entendu. Cinq heures — cinq heures de charme, d'émotion, d'enthousiasme, telle est cette séance. Parisiens qui souriez de mon charlatanisme, allez à Nancy et vous pleurez.

« L'exposition » honore beaucoup la municipalité libérale de Nancy. Nous avons félicité chaudement de ce succès M. Beauchet, celui-ci a tenu, hier, à associer à ce succès l'organisateur de Jeanne d'Arc.

L'affaire de Commensacq

A Commensacq, une jeune fille qui aurait figuré avec honneur dans une association culturelle, si ces organismes chers à M. Briand, avaient été acceptés, a émis et soutenu la prétention d'occuper une place à l'Eglise, au milieu du chœur des chanteuses, dont elle avait été exclue par M. le curé.

M. le curé et M. le maire, et M. le curé annonce aux fidèles que, dans ces conditions, il ne pouvait continuer à dire la messe.

« La justice fut saisie. Vous supposez sans doute que la véritable instigatrice du conflit, la perturbatrice inconsciente du culte, la jeune fille, en un mot, fut poursuivie? Le bon sens et la loi le voulaient ainsi. Mais dans notre République maçonnique la fraternité et la caprice d'un ministre remplacent la loi et le bon sens.



La photographie ci-dessus représente Jeanne d'Arc et sa mère Isabelle Romée dans leur maison de Domrémy. Cette maison est reproduite très fidèlement, en grandeur naturelle, à Nancy, près du Théâtre de la Passion.

« L'exposition » honore beaucoup la municipalité libérale de Nancy. Nous avons félicité chaudement de ce succès M. Beauchet, celui-ci a tenu, hier, à associer à ce succès l'organisateur de Jeanne d'Arc.

« L'exposition » honore beaucoup la municipalité libérale de Nancy. Nous avons félicité chaudement de ce succès M. Beauchet, celui-ci a tenu, hier, à associer à ce succès l'organisateur de Jeanne d'Arc.

Autour d'un secret

« L'exposition » honore beaucoup la municipalité libérale de Nancy. Nous avons félicité chaudement de ce succès M. Beauchet, celui-ci a tenu, hier, à associer à ce succès l'organisateur de Jeanne d'Arc.